



## Atribuyen masacre a disputa entre grupos delictivos

**ALBERTO MORALES  
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

El subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja, informó ayer que fueron 20 las personas asesinadas en San Miguel Totolapan, entre ellos, el alcalde Conrado Mendoza y su padre, en medio de la disputa entre los grupos criminales de *Los Tequileros* y *La Familia Michoacana*.

Explicó que el contexto del ataque se da en "la disputa de los grupos delictivos". Preciso que en esa región opera el grupo criminal *Los Tequileros*, "dedicados al trasiego y comercialización de amapola, pero se dedican al secuestro, extorsión y desapariciones".

Explicó que el líder de la agrupación, Raybel Jacobo, alias *El Tequilero*, se presume sin vida desde 2018. Señaló que de este grupo hubo varias escisiones y ahora volvió a irrumpir con un video contra Nazario Domínguez, director de Desarrollo Rural de Totolapan, quien falleció el 3 de octubre en un supuesto accidente de carretera, pero luego se abrió una carpeta de investigación.

Agregó que *Los Tequileros* están en disputa con *La Familia Michoacana* y hay una línea de investigación que los vincula como responsables de estos eventos.

Con el asesinato del alcalde Conrado Mendoza Almeida suman 60 los ediles

muertos de forma violenta en lo que va de este sexenio.

### Guardan un minuto de silencio

En San Lázaro, diputadas y diputados federales rindieron ayer un minuto de silencio en memoria de las víctimas de la masacre en San Miguel Totolapan, así como por el asesinato de la diputada local de Morelos, Gabriela Marín.

El primero en realizar la petición, durante la sesión ordinaria de este jueves, fue el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro. "Pedir de manera respetuosa un minuto de silencio por los 18 fallecidos en San Miguel Totolapan, y condenar esta terrible masacre", expresó.

María del Rosario Reyes (Morena) solicitó también honrar la memoria de la diputada Gabriela Marín.

"También reprobar el asesinato de una diputada. Repruebo que nos sigan desapareciendo, primero por ser mujeres y segundo por ser indígenas", dijo. ●

### EL DATO

Con el homicidio de Conrado Mendoza, suman 60 ediles asesinados en lo que va del sexenio.



En San Lázaro, diputados federales rindieron un homenaje a las víctimas de Totolapan.